

MEDIENMITTEILUNG

JUGENDPOLITTAG - EINBLICK IN DIE POLITIK GEWÄHREN

Solothurn, 14. September 2009 - Am 4. November 2009 findet der zweite Jugendpolittag des Kantons Solothurn statt. Er will junge Leute mit Politikern aus der eigenen Region ins Gespräch bringen und damit gegenseitiges Vertrauen und Verständnis aufbauen. Ab sofort können alle Jugendlichen des Kantons Solothurn auf der Website www.jugendpolittag.ch Themenwünsche anbringen und sich für die Teilnahme am Jugendpolittag anmelden.

Nach wie vor werden junge Leute bei Jugendthemen nur selten in Entscheidungsprozesse miteinbezogen. Erwachsene bestimmen häufig über Themen und Anliegen, die Jugendliche direkt betreffen, ohne sie mitreden zu lassen. Gleichzeitig wird Jugendlichen immer wieder vorgeworfen, dass sie sich nicht für Politik interessieren.

Der Jugendpolittag will jungen Menschen Einblick in die Politik des eigenen Kantons ermöglichen und ihnen eine gute Möglichkeit bieten, Themen die ihnen wichtig sind mit kantonalen Parlamentarierinnen zu diskutieren. Andererseits bietet der Jugendpolittag aber auch eine Chance für Kantonsräte, mit jungen Menschen direkt in Kontakt zu treten und ihre Bedürfnisse aufzunehmen. „Verstehen und verstanden werden“ ist das Motto! Aus dem Dialog sollen Lösungsvorschläge entstehen, die im Idealfall umgesetzt werden.

Aufgrund von Anregungen des letzten Jugendpolitltages wurden in der Mensa der Kantonsschule Olten zwei Mikrowellen zur freien Verfügung für die Schüler bereitgestellt. Zusätzlich entstanden im Kantonsrat drei Vorstösse im Bereich Öffentlicher Verkehr. Mobilität war am Jugendpolitltag 2008 eines der meist diskutierten Themen. Einer dieser Vorstösse hat zu einem Auftrag an den Regierungsrat geführt, ein kombiniertes Jugendabonnement zu lancieren, mit welchem Jugendliche ab 2010 im ganzen Kanton mobil sein werden.

Der diesjährige Jugendpolitltag findet am Mittwoch, 4. November 2009 in Solothurn statt. Um 13:30 Uhr werden die Jugendlichen und Kantonsräte im Kantonsratsaal begrüsst. Im ersten Teil des Nachmittags erarbeiten die Jugendlichen in mehreren Gruppen Fragen, die sie anschliessend mit Vertretern des Kantonsparlaments diskutieren. Zum Abschluss treffen sich alle Gruppen im Solothurner Rathaus wieder, wo sie die wichtigsten Punkte ihrer Diskussionen präsentieren werden. Nach einem Schlusswort wird um 18:00 ein Apéro den letzten Programmpunkt des Tages bilden.

Programm Jugendpolittag 4. November 2009

Ab 13:15	Eintreffen, Kantonsratsaal Solothurn
13:30 h	Begrüssung durch Regierungsrat Walter Straumann
14:00 – 15:00 h	Vorbereitung der Jugendlichen in Gruppen
15:00 – 15:30 h	Pause
15:30 – 17:00 h	Diskussion mit Kantonsrätinnen und Kantonsräten
17:15 – 17:45 h	Präsentationen aus den Gruppen im Kantonsratsaal
17:45 h	Schlusswort durch Kantonsratspräsidentin Christine Bigolin
Anschliessend	Apéro

Jugendförderung Kanton Solothurn

Die Hauptaufgabe der Jugendförderung Kanton Solothurn besteht darin, eine vielfältige Jugendkultur sowie eine zielgerichtete Jugendarbeit und -politik zu koordinieren und zu fördern. Sie informiert zudem über aktuelle Tendenzen und Entwicklungen und verfolgt das Ziel, alle Akteure im Jugendbereich bestmöglich zu vernetzen und Synergien zu ermöglichen. Gemeinden bietet die Jugendförderung Kanton Solothurn massgeschneiderte Unterstützung – auf Wunsch auch mit bedarfsgerechten Angeboten wie z.B. dem Projekt Jugend mit Wirkung.

Jugendliche noch besser in das Gemeinwesen zu integrieren, ihnen konkrete Mitwirkung zu ermöglichen und den Dialog zwischen den Generationen ganz allgemein anzustossen und zu vertiefen, steht im Zentrum der Strategie. Das Angebot richtet sich an professionell und ehrenamtlich Tätige im Jugendbereich, Akteure in Politik und Behörden und die interessierte Öffentlichkeit. Ganz besonderes Gewicht wird auf die Förderung von Projekten und Initiativen engagierter Jugendlicher gelegt. Ihnen bietet die Jugendförderung Kanton Solothurn unkompliziert und unbürokratisch fachliche und inhaltliche Hilfe. Weiter Informationen findet man unter www.jugendfoerderung.ch

